
Ш е ста я  отчетн о-вы б ор н ая  конф еренци я “ С ою за  Ч ернобы ль Украины ", п р о 
ш едш ая в конце прош лого года, на первы й взгляд обещ ала быть п р о сто  о ч ер ед 
ны м м е р о п р и я ти е м , п р о в о д и м ы м  р у к о в о д ств о м  э т о й  об щ е ств е н н о й  о р га н и за 
ции. И хотя в са м о м  названии - “Всеукр аи нская”  - было пр ям ое указание на ее  
значение, м ало  кто и з участников и гостей  м о г  предполож ить, что будет п р и су т
ствов ать  на собы ти и  д е й ств и те л ь н о  всеукр а и н ск ого  м а сш та б а .

П о д тв е р д и л о сь  э т о  н е  только у ч а сти е м  д е л е га то в  пр актически  с о  в сех  о б 
л а сте й  Украины, но и целы м  р я д о м  прямы х и косвенны х доказател ьств . Что же 
п р о и зо ш л о ?

СПРАВЕДЛИВОСТЬ -  ЦЕЛЬ ОБЪЕДИНЕНИЯ
ВЕТЕРАНОВ, “АФГАНЦЕВ” И ЧЕРНОБЫЛЬЦЕВ

"СОЮЗ ЧЕРНОБЫЛЬ УКРАИНЫ”, создан
ный как объединение, защищающее соци
альные и экономические права лиц, постра
давших вследствие аварии на ЧАЭС, посте
пенно ширясь и укрепляясь, стал поистине 
массовым союзом, объединившим людей, не 
имеющих возможности на сегодняшний день 
получать действенную помощь у той общее- 
твенной структуры, которая ранее стояла на 
защите их интересов - государства.

И когда представители того же государ
ства попытались за счет ветеранов войны и 
труда, инвалидов, бывших воинов-афганцев 
и пострадавших от последcтвий Чернобыль
ской катастрофы несколько “подлатать” го
сударственный бюджет, именно “Союз Чер
нобыль Украины” организовал совместное 
и мощное выступление общественных орга
низаций этих слоев населения против гото
вившейся несправедливости.

Такого всплеска негодования, выразив
шегося в массовой пикетации Верховного 
Совета, Совета Министров и Администра
ции Президента, не было давно.

Это совместное выступление убедило 
власти, что с объединением необходимо 
считаться, а его участников - в необходи
мости и действенности объединения их со
юзов. Именно объединение “Союза Черно
быль Украины", Всеукраинского союза ве
теранов Афганистана и Организации ве
теранов Украины в новое, более крепкое 
объединение - "Социальная справедли
вость” было главным событием конферен

ции с опасением встреченное одними, об
радовавшее других и напугавшее третьих.

О том, что объединение грядет, знали и 
друзья, и враги. И те, и другие прекрасно 
понимали, что за этим последует: резкий 
подъем авторитета и возможностей нового 
образования. И что само собой понятно, воз
можности  эти сразу же привлекли как вни
мание отдельных лиц, так и организаций. 
Неудивительно поэтому то Внимание, кото
рое было оказано конференции первыми 
лицами государства и духовенства Украины. 
Их добрые пожелания и слова поддержки, 
адресованные ей, были наглядным подтвер
ждением того интереса, который испыты
вают эти руководители и возглавляемые ими 
структуры к деятельности "СЧУ” и братских 
ему организаций и объединений.

Как говорилось в большей части выступ
лений делегатов учитывая коллективный 
вклад руководства “СЧУ" в дело сплочения и 
формирования организации, нельзя обой
ти вниманием ту часть работы, которая была 
проведена за отчетный период президентом 
Союза Юрием Андреевым. Во многом имен
но благодаря его постоянной и целенаправ
ленной деятельности были достигнуты мно
гие положительные результаты.

И хотя, как и у всякого руководителя, у 
Андреева имеются недостатки в работе, 
вклад его в общее дело неоспорим. Крити
ка же, прозвучавшая в зале конференции в



его адрес, была по мень
шей мере необоснованна, 
не имела под собой ре
альной почвы. Налицо 
была попытка бросить 
тень на Андреева как ру
ководителя, поставить под 
сомнение его личную по
рядочность, навязать кон
ф еренции ди скуссию  и 
внести раздор в ряды де
легатов. Не вышло...

Упоминая после окон
чания конф еренции эти 
"антиандреевские” высту
пления, настоятель церк
ви архистратига Михаила 
протоиерей Иван Черни- 
енко, человек “со сторо
ны", с присущей ему муд
ростью заметил: “...кое- 
ком у весьма хотелось 
внести раздор в эту рабо
чую, боевую организацию, 
стоящую на страже инте
ресов НАСТОЯЩИХ по 
страдавших, нарушать 
спокойствие в рядах этого 
движения. Ведь не секрет, 
что там, где нет единой 
мысли и согласия, там не 
будет и работы. Их дейст
вия, продиктованные либо 
одним и , либо  другим и  
желаниями, не получили 
поддержки делегатов. И 
это говорит о том, что ра
бота будет продолжаться в 
том же конструктивном и 
дел овом  темпе, как и 
раньш е”.

Большинством голосов 
Ю рий Андреев был и з 
бран на очередной, те
перь уже пятилетний срок. 
По мнению большинства 
делегатов было принято 
реш ение не проводить 
отчетно-выборные конфе
ренции с прежней часто
той. Это не только неце
лесообразно, но и просто 
расточительно. На их про
ведение расходую тся 
большие средства, кото
рые необходимо напра
вить на помощь нуждаю
щимся людям, а для коор
динации деятельности ор
ганизации будет достаточ
но чаще собирать цен
тральный орган управле
ния Союза.

Не только президент, 
но и вице-президент не 
избежал нападок критиков 
по поводу эффективности 
работы. Говорилось, что 
связанная с его службой 
занятость мешает Анато
лию Сергиенко плодотвор
но исполнять обязанности 
вице-президента Союза. 
Не нужно было быть сверх
прозорливым, чтобы по
нять, кому это смещение 
было бы выгодно и поче
му.

Его принципиальность

СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ЦЕЛЬ ОБЪЕДИНЕНИЯ
ВЕТЕРАНОВ, “АФГАНЦЕВ” И ЧЕРНОБЫЛЬЦЕВ

и б е ском пром и ссность  
явно не устраивала тех, кто 
хотел бы в дальнейшем 
обстряпывать свои делиш
ки, пользуясь прикрытием 
Союза.

Предложение о смене 
вице-президента не нашло 
поддержки большинства.

В результате голосова
ния подполковник Серги
енко оставлен на посту 
вице-президента на второй 
срок. По выражению одно
го из участников конфе
ренции, представителя Лу
ганской областной органи
зации военных ветеранов 
Чернобыля Геннадия Ко
лесникова - "... наш бое

вой штаб остался в том же 
составе для того, чтобы не 
начинать всю работу снача
ла - она будет продолже
на, и у нашего руководства 
не будет заминок и поте
ри времени на изучение  
обстановки”.

Отрадно констатиро 
вать, что несмотря на не
которые трения, все-таки 
конференция в целом „про
шла продуктивно, в четком 
рабочем ритме. Единство 
рядов организации оказа
лось крепким, а единоду
шие почти полным, что 
редко можно было наблю
дать при проведении пре
дыдущ их конф еренций 
Союза. Как заметил по это
му поводу Валентин Кра- 
маревский, глава организа
ции инвалидов-чернобыль- 
цев Львовской области, 
"... це крок уперед. На цій 
конференції' нам вперше 
вдалося уникнути чуттєвого 
розколу. На попередніх зу
стрічах нам заважали свар
ки та відстоювання деяки
ми делегатами вузьких, 
кланових інтересів. На 
шостій конференції цього, 
на щастя, не трапилося. Це 
добре, і я повністю підтри
мую думку Голови Верхов
ної Ради України Олексан
дра  М ороза про н е о б 
хідність нашого єднання. 
Для того, щоб відстоювати 
права, необх ідно  мати 
єдину міцну організацію з 
чіткими, реальними ціля
ми. Якщо між нами будуть 
сварки і непорозуміння, ми 
не тільки не зможемо на
далі захищати свої права - 
ми втратимо всі наші над
бання".

Итак, VI отчетно-выбор
ная конференция позади.

Как было отмечено в ее ре
золюции, "... Всеукраин- 
ская общественная органи
зация “ Союз Чернобыль 
Украины”; сохранила свое  
единство и по-прежнему 
является основной защит
ницей чернобыльцев. В те
чение года Союз держал 
под постоянным контролем 
и активно влиял на изме
нения в "Чернобыльском” 
законодательстве. Новыми 
и перспективными видятся 
организационные попытки 
объединения на платфор
ме социальной политики с 
организацией ветеранов 
Украины  и У краинским  
союзом ветеранов Афгани
стана” .

Вместе с тем конферен
ция отметила снижение ак
тивности Союза в деле со
циальной защиты постра
давших, отсутствие ком
плексных мер по противо
действию антисоциальным 
силам во всех структурах 
власти. Союз осуществля
ет свою деятельность без 
долгосрочной программы, 
недостаточно обеспечива
ется инф ормационная 
связь с областными орга
низациями, а также регио
нальное взаимодействие.

Неэффективной остает
ся работа по разоблаче
нию “лжечернобыльцев” .

К о н ф е р е н ц и я  п о с т а 
н ови л а :

1. Работу центрального

Совета и президента ВОО 
“СЧУ" за отчетный период 
признать удовлетворитель
ной.

2. Отчет ревизионной 
комиссии принять к сведе
нию. Работу РК признать 
неудовлетворительной.

3. Главной задачей 
ВОО "СЧУ” на нынешнем 
этапе считать:

- работу ЦС, президен
та "СЧУ” с комиссиями Вер
ховной Рады Украины, Ка
бинета Министров Украи
ны, а областным советам 
"СЧУ” с народными депу
татами на местах и облад
министрациями по недопу
щению изменений в Зако
нах Украины, касающихся 
социальной защиты "чер
нобыльцев".

В случае очередных 
попыток ухудшить соци
альное положение постра
давших граждан немедлен
но принимать самые реши
тельные меры по их пре
сечению, вплоть до орга
низации акций неповино
вения, обращения в судеб
ные инстанции, даже в Кон

ституционный суд Украи
ны, а также международ
ные организации по защи
те прав человека.

4. С целью пресечения 
попыток правительства 
провести экономические 
реформы за счет сокраще
ния социальных программ 
и усиления влияния на за
конотворческие процессы 
"Союзу Чернобыль Украи
ны" выступить соучредите
лем объединения органи
заций "Ветераны Украи
ны” , “Союз Чернобыль Ук
раины” и "Союз ветеранов 
Афганистана” ...

5. Центральному Сове
ту провести работу по соз
данию (восстановлению) 
организаций ”СЧУ” в Чер
новицкой и Хмельницкой 
областях, созданию район
ных организаций в Жито
мирской, Ровенской, Хер
сонской и Сумской облас
тях.

6. Поручить Централь
ному Совету разработать и 
внести на рассмотрение 
очередной конференции 
“ СЧУ” проект долговре
менной комплексной про
граммы -основных направ
лений деятельности Сою
за.

7. Конференция счита
ет необходимым сохране
ние профильной постоян
ной комиссии Верховно
го Совета Украины по во
просам ликвидации по
следствий Чернобыльской 
катастрофы и заявляет о 
своей готовности активно 
противодействовать лю
бым попыткам ее ликви
дации.

12. Обратиться в обл- 
госадминистрации с пред
ложениями о включении в 
состав районных, город
ских, областных управле
ний (отделов, комиссий) 
при госадминистрациях 
представителей общест
венной организации "Союз 
Чернобыль Украины".

13. Выйти с предложе
нием в Кабинет Минист
ров Украины о сохранении 
на телевидении телепе
редачи “Дзвони Чорноби
ля” и фонда телемарафо
на “Дзвони Чорнобиля” .

Когда верстался но
м ер, поступило сообщ е
ние: 17 января состоит
ся со в м естн ая  ко н ф е 
ренция “ Сою за Ч ерно 
быль У кр а и н ы ” , О р га 
низации ветеранов У к 
раины  и У к р а и н с к о го  
сою за ветеранов Аф га
н истан а. На ней будет  
о ф и ц и ал ь н о  р а с с м о т 
рен вопрос о б ъ ед и н е
ния этих общественных 
о р ган и зац и й  в ед и но е  
ц е л о е . О р е зу л ь та та х  
этой конф еренции, во
просах, затронуты х на 
ней мы будем  инф орм и
ровать н аш и х  ч и т а т е 
лей в ближайших ном е
рах газеты .

Алексей ЧЕРНОВ.
Сним ки автора.


